



## Acta de la Reunión de la Comisión Delegada de la Real Federación Española de Hockey

On line

**3 de abril de 2025**

Siendo las 19:00 horas del día 03/04/2025, se reúnen telemáticamente, las siguientes personas: como invitados D. Llorenç Arnau, D. Raúl Gómez, D. José Antonio Gil, Mónica García y los miembros de la Comisión Delegada de la RFEH que se citan a continuación, con el siguiente Orden del Día:

<b>ASISTENTES</b>	<b>ORDEN DEL DIA</b>
<ul style="list-style-type: none"><li>• D. Diego Gavela</li><li>• D. Fco. Javier Sobrino</li><li>• D. Ignacio Monsalve</li><li>• D. Oriol Alcaraz</li><li>• D. Salva Font</li><li>• D. Ignacio Usoz</li><li>• D. Juan Ramón Hevia</li><li>• D. Oriol Cortada</li><li>• D. Antonio Jesús Aguilera</li><li>• D. Jesús Gracia</li><li>• Dña. María Tost</li><li>• D. Orlando Deniz</li><li>• D. Ion Kamio</li></ul>	<ul style="list-style-type: none"><li>• Lectura y aprobación, si procede, del acta de la Comisión Delegada anterior.</li><li>• Consensuar la fecha de la Asamblea General de la RFEH (14 de Junio o 5 de julio)</li><li>• Revisión de Competición y Calendario 2025-2026</li><li>• Actualización de normativas y documentación</li><li>• Ruegos y preguntas</li></ul>



## ***1. Aprobación acta anterior***

---

Ignacio Usoz aclaró un malentendido, en la redacción del acta anterior, sobre la unanimidad en la votación de ascensos y descensos en la División de Honor B.

Se acordó añadir la siguiente aclaración, sobre este punto, en el acta anterior:

**Nacho Usoz:** También quiere dejar constancia de su petición de que la Federación ceda gratuitamente la equipación para entrenamientos CAR.

Nacho propone modificar la normativa de ascenso de DHB a DHA tras valoración en la Asociación de Clubes:

- Primer equipo de la liga regular sea el primero que asciende.
- Se mantenga la F4.
- Comenta que la votación de esta medida ha sido unánime el sondeo interno de la Asociación (solo en el ascenso del primero de la liga regular, no llegando a acuerdo con la F4).

Salvador Font solicita añadir la siguiente aclaración, en el acta anterior, donde requiere que se indique el acuerdo establecido sobre la organización de competiciones dando prioridad a los clubes que soliciten la competición conjunta (femenina y masculina) sobre los que pretenden organizar una sola de las competiciones

Se acordó añadir la siguiente aclaración, sobre este punto, en el acta anterior:

### **4.2. Organización de Competiciones y Costes Asociados**

Raúl Gómez abordó la problemática de la organización de competiciones, sugiriendo que permitir la solicitud por separado beneficiaría a clubes con recursos limitados. Antonio Aguilera destacó que los costes de alojamiento y desplazamiento son más significativos que el canon de organización, lo que afecta la disposición de los clubes a organizar eventos. Se mencionó la necesidad de evaluar los costes y la posibilidad de reducir gastos en la organización.

**Se acuerda que se dará prioridad a las solicitudes de Clubes que deseen organizar a la vez la competición masculina y femenina frente a los que solo pretenden organizar una sola de estas competiciones.**

Por tanto, el acta fue aprobada con las correcciones pertinentes:

**\* Aclaración sobre la votación de la Asociación de Clubes sobre la liga regular - F4 de DHB.**

**\* Incluir acuerdo de prioridad a clubes que solicitan organizar competición masculina-femenina a la vez.**



## ***2. Consensuar la fecha de la Asamblea General de la RFEH (14 de Junio o 5 de julio)***

---

En la anterior Comisión Delegada se propuso el 5 de julio para la celebración de la Asamblea General de la RFEH pero algunas FFTT preferían adelantarla puesto que dependían de los acuerdos de la Asamblea de la RFEH.

Llorenç Arnau propone, como opción más viable, la del 14 de junio pese a coincidir con competiciones (Play-Out de DHA, sectores juveniles y finales de Mamis-Papis).

Tras discutir sobre la idoneidad de que la Asamblea General se celebre el 14 de junio o el 5 de julio, se somete a votación y el resultado fue de 6 a 3 para el 14 de junio por lo que se decide adelantar la Asamblea General de la RFEH al 14 de junio.

## ***3. Competición y Calendario***

---

### **3.1. Revisión del calendario de competición (análisis de jornadas dobles en DHB y propuesta para competiciones de hockey sala en DH y juvenil).**

#### HOCKEY SALA DH y JUVENIL

Raúl Gómez propuso, tras reunión de la Comisión Deportiva Competiciones, un calendario revisado que incluye una **OPCIÓN B** para adelantar la fase sector de división no masculina. Esta modificación busca dar más tiempo a los equipos para organizarse tras la finalización de las ligas territoriales. La jornada 11 de DHB, inicialmente prevista para el 14 de diciembre, se adelantaría al 30 de noviembre para dejar el mes de diciembre libre para competición territorial de hockey sala (en caso de que las FFTT lo necesiten).

Francisco J. Sobrino y otros participantes expresaron sus preocupaciones sobre la viabilidad del calendario y la posible coincidencia de fases finales y propuso una **OPCIÓN C**:

- 24-25 de enero para las fases sector de DH
- 31enero-1febrero para las fases sector de juveniles
- 6-7-8 de febrero para las fases finales de DH
- 13-14-15 de febrero para las fases finales de juveniles

Oriol Alcaraz planteó que la programación de la competición territorial en enero es problemática, ya que solo hay un fin de semana disponible debido a otros eventos deportivos.



## DHA-DHB

Salva Font mencionó la necesidad de revisar el calendario, especialmente en relación con las jornadas dobles en hierba que afectan a los jugadores.

Salva Font sugirió que se eviten las jornadas dobles en la Liga, proponiendo que se concentren más partidos en la primera vuelta para mejorar la regularidad del calendario. José A. Gil mencionó que las fechas ya están fijadas por la Pro League, lo que limita la flexibilidad para realizar cambios. Otros participantes, como Francisco J. Sobrino y Nani, expresaron preocupaciones sobre la descompensación del calendario y la dificultad de gestionar cambios de jugadores entre las divisiones.

Salva Font planteó la posibilidad de iniciar la Liga de División de Honor B el 1 de marzo, aunque José A. Gil y otros expresaron preocupaciones sobre la disponibilidad de jugadores.

José A. Gil expuso dos propuestas, para la primera parte de la temporada, para la División de Honor A y tres para la División de Honor B, con el objetivo de finalizar las competiciones antes del Campeonato del Mundo sub-21. Las opciones incluyen jornadas dobles y ajustes en el calendario para evitar conflictos con otros eventos, como el Campeonato de España de selecciones autonómicas. Se enfatizó la importancia de dejar libres ciertos fines de semana para facilitar la preparación de las selecciones. El calendario se comparte y se recogerá el feedback en la próxima Comisión Delegada.

*(Ver opción DHB 4 indicada en la fase 1 y opción DHB 2 en la fase 2)*

Ignacio Monsalve propuso modificar las fechas de la Copa del Rey y la Reina para separarlas de la EHL, sugiriendo que se podrían crear dos calendarios dependiendo de los resultados del clasificatorio del Mundial. José A. Gil coincidió en que la planificación debe considerar la clasificación de los equipos.

*(Ver opción DHA 2 en la segunda parte de la temporada donde se han eliminado todas las jornadas dobles de esa parte de la temporada)*

Ignacio Monsalve propone también una opción diferente de la segunda parte de la temporada de DHA en el caso de que las selecciones absolutas no tengan que disputar el clasificatorio del Campeonato del Mundo a principios del mes de marzo. José A. Gil considera que puede ser una buena opción pero siempre y cuando sean las dos selecciones las que ya estén clasificadas.

*(Ver opción DHA 3 en la segunda parte de la temporada donde se iniciaría la segunda parte de la temporada -J12- el día 1 de marzo)*



### **3.3. Fecha para el Campeonato de España Mamis/Papis 2025-2026**

Raúl Gómez propuso dos fechas para el Campeonato de España MAMIS y PAPIS, considerando la opción de celebrarlo el primer fin de semana de julio.

Opción 1: 19 al 21 de junio de 2026

Opción 2: 3 al 5 de julio de 2026

### **3.4. Fecha para el Campeonato de España Master 2025-2026**

De igual forma, para el Campeonato de España MASTER y la importancia de tener todo organizado para la Asamblea y que se presenten las sedes ya definidas.

Opción 1: 12 al 14 de junio de 2026

Opción 2: 3 al 5 de julio de 2026

Además, Raúl Gómez comenta que se está trabajando en una normativa de hockey social que se enviará antes de la próxima comisión delegada para su estudio y valoración.

### **3.5. Análisis de la categoría Sub-19 y reuniones con clubes desde la Comisión Deportiva Competiciones.**

Gómez informa que la Comisión Deportiva de Competiciones realizará una reunión con los clubes nacionales para analizar la categoría Sub19 para valorar su implantación en un futuro pero no sin antes escuchar la opinión de los clubes.

La fecha de la reunión, online, será el próximo 15 de abril a las 17:00h. y será convocada el próximo lunes desde la cuenta [rfeh@rfeh.es](mailto:rfeh@rfeh.es).

La conversación se centró en la propuesta de ampliar la categoría juvenil a sub-19, con Raúl Gómez argumentando que esto podría ayudar a mantener a los jugadores en el hockey por más tiempo además de seguir trabajando en su formación en esa categoría. Ignacio Usoz cuestionó la efectividad de esta medida, sugiriendo que el descenso de jugadores podría no verse mitigado por la ampliación. José A. Gil, por su parte, mencionó la experiencia de Bélgica como un modelo a seguir, aunque Nacho Usoz planteó dudas sobre la aplicabilidad de dicho modelo en España.

Se solicita un estudio más amplio sobre comparación del modelo belga con el sistema español y su posible implementación.



### **3.6. Formato de la Fase Final (F4) en DHB: análisis de reuniones con clubes desde la Comisión Deportiva Competiciones y valoración de su continuidad.**

Igual que sucede con el análisis de la categoría sub19, Raúl Gómez informa que la Comisión Deportiva de Competiciones realizará una reunión con los clubes nacionales para analizar el formato de la DHB (liga regular y Final 4) para valorar modificarla, tras solicitud de la Asociación de Clubes.

La fecha de la reunión, online, será el próximo 16 de abril a las 17:00h. y será convocada el próximo lunes desde la cuenta [rfeh@rfeh.es](mailto:rfeh@rfeh.es).

### **3.7. Evaluación del descenso de licencias el año del cambio de categoría juvenil a senior.**

Raúl Gómez destacó una notable disminución en las licencias de chicas nacidas en el 2006, que ha pasado de 397 a 251 (y en chicos de 388 a 258) en la temporada actual, lo que representa un descenso del 36,7% (y en chicos descendió un 33,5%). Ion Kamio y otros participantes discutieron la validez de los datos, sugiriendo que es necesario considerar las licencias a nivel territorial incluyendo las FFTT de Cataluña y C. Valenciana para obtener una imagen más precisa. Raúl Gómez se comprometió a ampliar la información sobre las licencias en estas dos federaciones.

## ***4. Normativas y documentación***

---

### **4.1. Publicación en la web de las actas de reuniones de CD.**

Raúl Gómez informó que esa misma mañana se habían actualizado todas las actas de la Comisión Delegada, desde 2021, y que ya estaban disponibles para consulta.

*FEDERACIÓN > DOCUMENTACIÓN - PORTAL DE TRANSPARENCIA > PORTAL DE TRANSPARENCIA > ACTAS COMISIÓN DELEGADA*

### **4.2. Normativa de los Campeonatos de España Sub-14: evaluación de la categoría infantil.**

Se abordó la revisión de la normativa para las categorías sub-14, sub-16 y sub-18, y se mencionó que se incluirán aclaraciones sobre la organización de competiciones por solicitud de Ion Kamio.



### 4.3. Regulación de la Competición de Hockey Plus.

Además, Raúl Gómez informó que se está trabajando en la actualización de la normativa de hockey plus, en colaboración con Antonio Morales y el Área de Hockey Social.

## 5. Ruegos y preguntas

---

### Nani Escudé

Cuestionó la normativa que impide a un jugador sancionado estar cerca del campo tras recibir una tarjeta roja, sugiriendo que es excesivo. Raúl Gómez y José A. Gil defendieron la normativa como una medida para prevenir conflictos, mientras que algunos miembros propusieron que se considere la situación de los menores y la posibilidad de que los entrenadores asuman responsabilidad. La discusión incluyó la necesidad de revisar la normativa en función de las experiencias en otros deportes.

### María Tost

Realizó varias consultas:

- Cofinanciación y Equipación de Jugadores, donde pidió explicaciones sobre cuál era la situación. Llorenç Arnau detalló que los jugadores deben cofinanciar un porcentaje del coste de las concentraciones, que varía entre el 10% y el 20% según la categoría. Además, se estableció un pack básico de ropa que se ofrece gratuitamente, aunque los jugadores pueden optar por comprar equipación adicional. María comentó su sorpresa por el coste de la ropa, a lo que Llorenç respondió que el material esencial está bonificado al 100%.
- Horarios y premios en la Copa de la Reina: María propuso cambiar el horario del partido por el tercer y cuarto puesto de la Copa de la Reina a las 10 de la mañana para beneficiar a los jugadores. Llorenç mencionó que la decisión debe considerar la emisión televisiva y la logística de los equipos, sugiriendo que si hay acuerdo, el cambio es viable.
- Premios deportistas olímpicos en Gala del Hockey: abordó el tema de los premios a jugadores olímpicos, que han dejado la selección o el hockey en 2024, donde Llorenç explicó que el criterio se basa en el reconocimiento de aquellos que han defendido la selección en los Juegos Olímpicos, aunque se reconoció que esto puede generar sentimientos de agravio.



### **Diego Gavela:**

Propuso coordinarse con el Comité Nacional de Árbitros para actualizar el organigrama en la página web. También destacó la necesidad de abordar la dispersión normativa y sugirió crear un proceso de trabajo para revisión y actualización de normativas. Raúl Gómez se mostró de acuerdo y se comprometió a colaborar en este esfuerzo.

### **Oriol Alcaraz:**

Sugirió crear un proceso de trabajo para evaluar ideas y proyectos de manera más efectiva, evitando decisiones apresuradas.

### **RESUMEN:**

Llorenç Arnau comunicará oficialmente la nueva fecha de la Asamblea, que será el 14 de junio.

Raúl Gómez enviará el calendario actualizado a todos los participantes después de la reunión.

Raúl Gómez y José A. Gil prepararán una normativa de hockey social y la enviarán antes de la próxima comisión delegada para su revisión y evaluación.

Raúl Gómez convocará dos reuniones para discutir la categoría sub-19 y el formato de DHB, los días 15 y 16 de abril respectivamente.

Raúl Gómez compartirá información sobre la situación de licencias de los jugadores, nacidos en el 2006, en Cataluña y Comunidad Valenciana, así como la propuesta de Bélgica para su evaluación.

Raúl Gómez actualizará la normativa de hockey plus y coordinará con Antonio Morales, y el Área de Hockey Social, esta gestión para presentar una nueva normativa.

Raúl Gómez se encargará de actualizar el organigrama del Comité Nacional de Árbitros en la página web.

Raúl Gómez coordinará con Vicente Villanueva para incluir a Diego Gavela en el trabajo de actualización de normativas.

Y sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 21:02 horas.

**Raúl Gómez Díaz**

Responsable de Competiciones Nacionales